



AfricashewSplits

(votre source d'information sur la production et les prix de l'anacarde)

Mardi le 4 Avril 2017 – N°008

**African Cashew Alliance:
information@africancashewalliance.com**

Le marché de l'anacarde en Afrique de l'Ouest

Nigeria

Au Nigéria, les stocks de noix de cajou brutes augmentent au niveau des producteurs. Les conditions météorologiques restent favorable a une bonne production avec le début des pluies. Les pluies peuvent affecter la qualité des noix à mesure que la saison des pluies progresse. Cependant, la qualité des noix dans l'État de Kogi est en baisse avec un KOR actuel de 45-49 lbs. Les prix des noix depuis le début de la saison est très intéressant pour les producteurs comparativement a la même période de l'année précédente (300 et 330 NGN/kg).

Dans l'Etat de Kogi le prix bord champ de la noix de cajou brute est actuellement entre 410 et 430 NGN/kg (1,3-1,36 USD/kg) contre 415-450 NGN/kg enregistré la semaine dernière. Le prix de gros chez les commerçants est d'environ 550 NGN/kg (1,74 USD/kg), tandis que les livraisons au port de Lagos se font entre 550 et 575 NGN/kg (1,74-1,82 USD/kg) pour un résultat moyen de RCN de 47-49lbs.

Source: Analyste de Marché Azeez Ayodele et Mr. Alfred Makuoga Friday

Benin

Après un léger ralentissement, la demande de noix reprend progressivement. En général, l'offre demeure importante, mais les producteurs recherchent toujours de meilleurs prix. On note que les récoltes sont presque terminées dans les localités du centre (Zou-Collines) tandis que dans le nord elles se poursuivent par endroit.

Les tendances à la baisse observées la semaine écoulée se sont poursuivies mais dans une moindre mesure.

La moyenne des prix varie de 660 FCFA/Kg (1,07 USD/kg) dans l'Atacora-Donga à 715 FCFA/Kg (1,16 USD/kg) dans le Zou et les Collines, avec des

extrêmes de 500 FCFA/Kg (minimum) à Boukoubé et 800 FCFA/Kg (maximum) à Parakou.

La variation de prix comparativement à la semaine précédente est de l'ordre de 25 à 150 FCFA/Kg, avec une moyenne de 40 FCFA/Kg en baisse. Les prix en gros au magasin varient entre 600 et 850 FCFA/kg (0,97-1,38 USD / kg) tandis que le prix FOB au port de Cotonou se situe entre 1 500 et 1 700 USD/Tonne pour un KOR moyen de 48-50lbs.

Source: FENAPAB, Fédération Nationale des Producteurs d'Anacarde au BENIN

Burkina Faso

Au Burkina Faso, la saison de l'anacarde est marquée par une forte demande des acheteurs locaux et étrangers au niveau des différentes zones de production. Les stocks au niveau des

producteurs diminuent et la qualité des noix disponibles a baissé (on note actuellement un KOR moyen de 46-49lbs).

Cette semaine, les prix bord champs à Batié, Banfora et Orodara se situent entre 600 et 875 FCFA/kg (0,97-1,42 USD/kg) avec un KOR moyen de 47-49lbs.

Source: Mr. NOMBRE ELOI,(UNPA/BF) et Mr. MANERE PAUL OUEDRAOGO

Côte d'Ivoire

Même si les stocks sont encore disponibles, il faut noter qu'ils ont beaucoup baissé chez certains producteurs qui n'attendent que la deuxième production. Sur les marchés, les échanges se poursuivent mais les acheteurs commencent à parcourir de longues distances ou prennent plus de temps pour collecter et faire un chargement. Quant aux exportateurs, beaucoup ont donné des financements cette semaine mais les acheteurs locaux n'arrivent pas à honorer rapidement ces engagements.

Les pluies arrivent et deviennent fréquentes. Il y a toujours un fort ensoleillement avec de violents vents par moment.

Les prix bord champ sont globalement stables cette semaine comparés à la semaine passée se situant entre 600 et 800 FCFA/kg (0,97-1,3

USD/kg). Les prix de gros entre 625 et 825 FCFA/kg (1,01-1,34 USD/kg) en fonction des zones. Les prix rendus au port entre 775 et 850 FCFA/kg (1 264-1 386 USD/Tonne). Les prix FOB variant entre 875 et 925 FCFA/kg (1,427-1,508 USD/Tonne) et les prix CIF entre 975 et 1000 FCFA/kg (1,590-1,631 USD/MT).

Le CCA a l'intention d'autoriser l'exportation de la noix de cajou par la voie terrestre pour soutenir la transformation locale dans les pays voisins qui sont dans le besoin.

Les producteurs sont très contents des prix de cette campagne, ce qui les pousse à prendre bien soin de leur plantation.

Source: Mr. kamate Issoufou de K.R Organisation

Ghana

Le marché de l'anacarde au Ghana est ralenti et les quantités disponibles sont limitées à cette période de la campagne. Les pluies s'installent doucement mais avec un climat chaud dans la région de Brong Ahafo. Il y a peu d'acheteurs actuellement au niveau bord champ. La deuxième récolte commence tout juste tandis que la qualité des noix disponibles reste bonne avec un KOR de 46-49lbs en moyenne. Certains vendeurs retiennent leurs produits et attendent de meilleurs prix mais on voit que la plupart des transformateurs ont cessé d'acheter ainsi que les intermédiaires.

Les prix bord champs connaissent une baisse cette semaine et se situent entre 5,5 et 6 GHS/kg (1,3-1,42 USD/kg) contre 6,5 GHS/kg enregistré la semaine dernière. Le prix de gros au niveau des commerçants a également diminué de 7,4 enregistré la semaine dernière à 6,5 - 6,8 GHS/kg (1,54-1,61 USD/kg) cette semaine.

Les commerçants ont exprimé des inquiétudes quant à la façon dont les exportateurs ont ralenti leurs achats alors que les producteurs sont pas satisfaits des prix actuels et espèrent voir une hausse des prix.

Source: Cyril Alormene de MoFA

Guinée Conakry

Le lancement officiel de la campagne 2017 est prévu pour le 5 Avril dans la préfecture de Boké et se fera par le Ministère du Commerce à travers l'Agence Guinéenne de promotion des Exportations (AGUIPEX) et les représentants du secteur privé (Producteurs, exportateurs,

intermédiaires, collecteurs, et transformateurs).

La récolte a commencé dans le Bassin de la Haute Guinée, les premiers chargements de cajou arrivent à Conakry pour les magasins de stockage et de traitement d'où ils seront exportés.

Pour le Bassin de la Basse Guinée les plantations sont presque a maturité mais la récolte n'a pas commencée.

Pour cette semaine on note une stabilité des prix bord champs dans les régions de Kankan et Boké 8 000 à 10 000 GNF/Kg (0,86-1,08 USD/Kg).

Sénégal

Au Sénégal, le marché de l'anacarde gagne en intensité avec une demande de plus en plus forte. Les stocks sortent doucement en Casamance (région de Ziguinchor, Sédhiou et Kolda).

A Sokone, l'offre de cajou disponible au niveau des villages et marchés hebdomadaires a beaucoup diminué. Les quantités échangées sont de plus en plus faibles et les commerçants

Enfin, dans le cadre de la mise en place de la structure faitière, plusieurs rencontres avec les acteurs se sont tenues tant à Conakry que dans les régions, ce qui a abouti à la création des Associations de Producteurs et d'Exportateurs.

Source: Madame Clarisse BANGOURA de AGUIPEX

rencontrent maintenant des difficultés pour collecter de grosses quantités de noix.

Les prix continuent de se stabiliser à Sokone entre 400 et 900 FCFA/kg (0,65-1,3 USD/kg) tandis qu'en Casamance les premiers achats commencent avec des prix plus bas entre 350 et 800 FCFA/kg (0,57-1,14 USD/kg).

Source: FNDASP

Mali

Au Mali, le marché de l'anacarde est peu animé cette semaine avec un ralentissement des achats observé au niveau des zones de production. On note un climat assez chaud et un bon nombre des anacardiens qui perdent leur fleurs.

Les prix bord-champs varient actuellement entre 500 et 700 FCFA/kg (0,81-1,14 USD/kg) pour les

noix avec un KOR moyen de 45-47lbs tandis que les prix de gros chez les commerçants à Sikasso se situent entre 700 et 775 FCFA/kg (1,14-1,26 USD/kg) pour un KOR moyen de 46-49 lbs. On note en général une baisse des prix et un ralentissement des achats comparativement à la semaine dernière.

Source: CTARS

Le Marché International du Cajou

La vision sur le marché de l'anacarde a changé au cours de la dernière semaine. Cela est dû au fait de l'amélioration des arrivages de matière premières d'une part et le manque d'acheteurs d'autre part qui provoque une baisse des prix dans la plupart des pays producteurs. Les prévisions récentes sur une très bonne récolte en Inde et en Côte d'Ivoire ont amené les acheteurs à se retirer du marché, en particulier le marché de l'amande de cajou. Les prix des amandes n'ont pas encore changé et de nombreux processeurs continuent de garder les prix déjà proposés en raison du fait qu'il n'y a pas d'acheteurs de toute façon.

Cotations au niveau International

Amande de cajou (Kernel) FOB Asie			
Description	Grade	Prix USD/lb	Variation récente
Entière blanche 240	WW240	5.25 - 5.45	Stable
Entière blanche 320	WW320	4 - 4.5	faible baisse
Fendues	FS/WS	3.1 - 3.2	Stable
Brisées	LWP/LP	3.05 - 4.2	Stable
Noix de cajou brute (RCN) CFR et FOB Asie			
Origine	KOR	Prix USD/t	Variation récente
Afrique de l'Ouest (pour export en Avril CAF)	48-50	1500-1850	Même Fourchette
Cote d'Ivoire CIF	49-50	1590-1630	faible augmentation
Benin FOB	48-50	1500-1700	faible augmentation

Les prix de la noix de cajou brute ont diminué du au fait que les transformateurs sont réticents et les commerçants ne reçoivent pas d'avances de fonds de la part des exportateurs pour les achats. A l'heure actuelle, il est devenu clair comme vous l'avez lu il y a quelques semaines, que la production vietnamienne est moindre que prévue cette année. Dans l'ensemble, cela n'a pas d'impact majeur. Le Vietnam produit moins de 10% des noix de cajou brutes du monde. Ils importent plus d'un million de tonnes principalement d'Afrique, pour le transformation et l'exportation. Cela aurait normalement un impact sur les transformateurs et commerçants vietnamiens, mais avec de gros volumes de noix de cajou brutes africains déjà expédiés et peu de ventes d'amandes de cajou, les transformateurs seront les plus concernés par les ventes.

Il semble maintenant que la récolte de 2016/17 sera globalement très bonne. Il reste encore du chemin à suivre, mais il faut faire preuve de prudence, mais cela devrait faire baisser les prix des amandes de cajou et des noix de cajou brutes vendues à l'étranger. Si les producteurs et les commerçants qui détiennent depuis des stocks décident maintenant de faire avancer les ventes, les prix pourraient chuter et affecter finalement les prix des amandes. Dans ces circonstances, l'histoire du marché de l'anacarde nous enseigne que tous les taureaux (ceux qui sont pour une augmentation des prix) deviendront des ours (Ceux qui verront les prix a la baisse) et alors avril pourrait être un mois difficile.

Source: Mr. JIM FITZPATRICK, INGREDIENT SOURCING SOULUTIONS

Taux de Change

Taux de Change : 1 USD=			Cette semaine	La Semaine dernière	Taux de Change : 1 USD=			Cette Semaine	La Semaine dernière
Afrique de l'Ouest	Franc CFA	XOF	613	612	Afrique de l'Est	Tanzanian Shilling	TZS	2226	2226
	Nigerian Naira	NGN	315	315		Kenyan Shilling	KES	103	102.8
	Ghanaian Cedi	GHS	4.2	4.5		Mozambican Metical	MZN	70	70
	Gambian Dalasi	GMD	44	43.7	Asie	Indian Rupee	INR	65	65
	Franc Guinéen	GNF	9250	9223		Vietnam Dong	VND	22679	22679

Une publication de [l'Alliance du Cajou Africain](#) réalisée avec l'appui technique et financier de:

